
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 14 OTTOBRE 2019 

Il giorno 14 ottobre alle ore 18.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna presso la sede della 

Sezione CAI di Bologna in via Stalingrado 105 per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni Presidente  
2) Approvazione verbale 11/9/19  
3) Conferenza PR a L’Aquila  
4) Progetto costituzione Montagna Servizi Società Cooperativa  
5) Progetto docenti Lagune Altoadriatiche  
6) Progetto sentieroitaliacai (una classe una sezione)  
7) Richiesta contributo Comm AG (spedizione Hola Andes 2018)  
8) Promozione attività GR su mass media e social  
9) Situazione richieste contributi dalle sezioni  
10) Situazione commissione rifugi  
11) Richiesta contributi CSC favore sez Reggio E. e Parma  
12) Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Carlo Ferrari, 

Andrea Monti e Antonella Lizzani. Sono inoltre presenti: il presidente del collegio dei revisori dei conti 

Grazia Margherita Piolanti e il componente Antonella Monti e Vinicio Ruggeri.  

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

1- Il presidente informa che il 13 ottobre si è svolto a Reggio Emilia il congresso regionale della CISASATER e 

che sono stati indicati i seguenti componenti: Cappelli Mauro, Cambi Stefano, Lauricella Ivo Gabriele, 

Cardella Carlo, Narbone Alessio, Fontanili Marek e Garelli Luca 

2- Il verbale dell’11 settembre 2019 viene approvato all’unanimità 

3- Il presidente illustra i punti principali emersi nella conferenza dei presidenti regionali all’Aquila e in 

particolare gli sviluppi della riforma del Terzo Settore, dai quali emerge la necessità di apportare delle 

modifiche al Regolamento Generale. Informa inoltre che il CAI centrale ha previsto la creazione di un 

gruppo di lavoro per la redazione di uno statuto-tipo che sarà inviato alle Sezioni. 

4- Il presidente informa che il CAI centrale propone la creazione di una società di servizi esterna 

all’associazione (Società Montagna Servizi) alla quale si vorrebbe affidare una parte del lavoro di routine 

svolto dai dipendenti della sede centrale. La società potrebbe essere inoltre di supporto per il CAI nel 

seguire alcune attività commerciali, quali il merchandising CAI, l’editoria e la promozione del brand CAI. 

L’argomento verrà ripreso in occasione sia dell’incontro dei presidenti del 19 ottobre che in occasione 

dell’ADR del 9 novembre.   



5- Il presidente illustra il progetto “Lagune Altoadriatiche” proposto dal gruppo CAI-Scuola (referente del 

progetto Francesco Carrer) e che prevede la realizzazione di un ciclo di corsi di formazione per docenti, 

dedicato alla conoscenza  della geomorfologia e del paesaggio lagunare dell’alto Adriatico. Il progetto è 

articolato in 7 momenti formativi da aprile 2021 a settembre 2024. L’argomento verrà ripreso in 

occasione dell’incontro dei presidenti del 19 ottobre per un coinvolgimento delle sezioni CAI 

territorialmente competenti 

6- Il presidente illustra il progetto Sentiero Italia CAI per le scuole, che ha come obiettivo quello di far 

conoscere a studenti e insegnanti il Sentiero Italia, il suo valore, le potenzialità e le opportunità di 

conoscenza storica, antropica e paesaggistica, compresa la presenza e funzione dei rifugi, capanne 

sociali e bivacchi. Il progetto prevede la collaborazione tra una sezione del CAI e un istituto scolastico del 

territorio per realizzare un’escursione o un piccolo trekking su un tratto del Sentiero Italia nella 

settimana che va dal 5 al 10 ottobre 2020.  

7- Non essendo presente il tesoriere per verificare la situazione economica della commissione di 

Alpinismo Giovanile la discussione è rimandata ad un successivo CDR 

8- Luca Calzolari, invitato al CDR, formula alcune proposte per migliorare la comunicazione interna ed 

esterna del GR; in particolare propone di stimolare le sezioni a pubblicizzare le loro attività, la 

necessità di pubblicare sul sito internet, oltre agli eventi, anche linee di politica regionale (ad esempio 

ambientali e culturali), la possibilità della creazione di un ufficio stampa a supporto del GR con 

l’obiettivo di massimizzare la visibilità delle iniziative, la gestione dei social media e il rifacimento del 

sito regionale. A questo proposito il presidente informa che attualmente hanno aderito al format del 

CAI centrale i GR di Lazio, Molise, Sardegna, Sicilia e Umbria. Il CDR delibera di mantenere ancora il sito 

internet attuale in attesa di eventuali sviluppi futuri. 

9- Giovanna Barbieri informa che sono arrivate richieste da tutte le sezioni 

10- Andrea Monti informa che la commissione rifugi e opere alpine si è insediata il 2 ottobre e ha indicato 

per il ruolo di presidente il nominativo di Giuseppe Guasconi. Il CDR ratifica il nominativo.  

 

11- Non essendo presente il tesoriere la discussione è rimandata ad un successivo CDR 

12- Vinicio Ruggeri propone di organizzare un incontro informativo dedicato alla presentazione di un primo 

consuntivo dei primi dati della ricerca condotta dall’università di Bologna (cofinanziata da GR e CAI 

centrale) “Per una rigenerazione dell’Appennino Tosco-Emiliano: turismo sostenibilità e sviluppo 

territoriale nel Parco del Corno alle Scale”. Il CDR approva e incarica Ruggeri di organizzare l’incontro. 

  
La seduta è tolta alle ore 23.00 

 

 

 



 

 

 


